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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DU 
COLLÈGE SAINT-LOUIS 
275, 36e Avenue 
Lachine (Québec) H8T 2A4 
 
Téléphone : (514) 855-4198 
Télécopieur : (514) 639-0301 
 
 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Séance du 11 octobre 2022 

 
Sont présents :  
 

Membres parents Membres du personnel 

Mme Myriam François 
M. Mehdi Gafsi 
Mme Sharon Go (substitut CP) 
M. Bruno Mellet  
Mme Béatrice Péron (substitut) 
Mme Elena Negara (substitut) 
 

M. Hugues Bélanger 
M. Patrick Cardinal 
Mme Sandra Gagnon 
Mme Isabelle Lecours 
M. Jérémie Morin-Picard 
 

Membre de la communauté  

Aucun 
 

 

Membres élèves Membres de la direction 

Michael Yang Brigitte Cool, directrice 
Christine Dagenais, adjointe 
Cynthia Nelson, adjointe 

 
Sont absents : 
 

Membres parents Membres du personnel 

Mme Cristelle Lamothe (déléguée CP) 
Mme Audrey Nanot 
 

 

Membre de la communauté  

Aucun  

Membres élèves Membres de la direction 

Micah Meyer  
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Administration 

1. Accueil des membres et vérification du quorum 

Faits saillants  Mme Cool accueille les membres et présidera la rencontre jusqu’à la nomination 
du président. Chaque membre se présente brièvement. Le quorum est constaté à 
18 h 30. 

2. Prise de notes pendant la rencontre et rédaction du procès-verbal  

Faits saillants  Mme Dagenais prendra les notes. 

 
3. Question du public 

Faits saillants  Aucun public présent. 

4. Ordre du jour  

Faits saillants Nous ajoutons un point 10 concernant des sorties au théâtre. 

Proposée par M. Cardinal 

Secondée par Mme Lecours 

Adoption L’ordre du jour est adopté. 

 
5. Procès-verbal de la réunion du 31 mai 2022 

Faits saillants  Par souci d’efficacité, il est proposé de lire les documents préalablement afin 
d’apporter les commentaires lors de la rencontre.  

Proposé par M. Cardinal 

Secondé par M. Bélanger 

Adoption Le procès-verbal est adopté. 

6. Suivis au procès-verbal de la réunion du 31 mai 2022  

6.1   Suivi ventilation 

8.4    Sortie 1re secondaire à la rentrée 

Faits saillants Puisque l’équipe-école n’était pas certaine du déroulement de la rentrée et des 
mesures sanitaires à appliquer, malheureusement, l’activité a été annulée cette 
année. 

Faits saillants Il reste une opération à faire : le contrôle automatique. Un technicien devrait 
passer sous peu. 
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7. Élection interne d’un président et d’un vice-président du CÉ 

Faits saillants Mme Lecours propose M. Gafsi comme président.  
Mme Péron propose M. Mellet comme vice-président.   

Proposé par Mme Lecours 

Secondé par Mme Péron 

Vote Le président et le vice-président sont élus à l’unanimité. 

8. Nomination des représentants de la communauté 

Faits saillants Il n’y a pas de représentants de la communauté qui semblent intéressés de 
participer au CÉ.  

Proposé par N/A 

Secondé par N/A 

Vote Le vote n’a pas eu lieu puisque personne ne s’est présenté. 

 
Rapports 

9. Équipe-école et directrice 

9.1 Directrice 

9.1.1. Formation membre du conseil d’établissement (CÉ) 

Faits saillants La direction rappelle que les membres doivent suivre une formation en ligne sur 
l’exercice de leurs fonctions et pouvoirs au conseil d’établissement à l’adresse 
suivante : https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-
secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire 

9.1.2. Rentrée scolaire  

Faits saillants La direction rappelle que pour le personnel scolaire, la rentrée dure jusqu’au 15 
octobre. Nous observons un bon début d’année scolaire. Tout se déroule bien 
jusqu’à maintenant. 

9.1.3. Rencontres avec le personnel 

Faits saillants La direction rencontre individuellement chaque enseignant pour prendre le pouls de 
l’école. Un compte rendu sera produit avec les idées que les enseignants lui ont 
rapportées pour améliorer la vie de l’école. 

 

9.1.4. Portes ouvertes 

Faits saillants Quelle belle journée ! Les gens sont venus en grand nombre ; surement dû à un 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
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retour plus ou moins à la normale après les années de pandémie. Ce fut un succès. 
Environ 2600 personnes se sont présentées. C’est agréable de vivre un début 
d’année plus normal. Un enseignant mentionne que les élèves qui sont 
présentement élèves au Collège sont fiers de savoir que c’est une école prisée. 

9.1.5. Admissions 2022-2023 

Faits saillants Les examens d’admission auront lieu le samedi 15 octobre. Malheureusement, 
d’autres écoles ont les mêmes dates d’examens. Nous aurons les résultats des 
évaluations une semaine plus tard. Les élèves auront leur réponse quelques temps 
plus tard. La pondération des notes de bulletins de 4e et 5e années sera de 44 % et la 
pondération pour l’examen sera de 56 %. Nous faisons affaire avec le même 
fournisseur que les années précédentes soit Brisson Legris. Cette année, nous 
devons réfléchir à notre politique d’admission. En effet, le processus est colossal et 
chronophage.  

9.1.6. Politiques IB 

Faits saillants Nous aurons une réunion à cet effet la semaine prochaine. Les parents doivent 
connaitre les différentes politiques concernant le Collège : politique d’admission, 
politique d’éducation, politique d’évaluation, politique d’intégrité intellectuelle et 
politique linguistique. Elles seront toutes à réviser cette année. 

9.1.7. Plan d’engagement vers la réussite (PEVR) 

Faits saillants Le CSSMB doit procéder à la révision du plan d’engagement vers la réussite (PEVR) 
cette année puisque l’ancien se termine en 2022. Les enseignants seront consultés 
lors de la journée pédagogique du 21 octobre prochain. Ensuite, le Conseil 
d’établissement (CÉ) sera consulté sur à ce même sujet. Ce sera un point important à 
discuter au prochain CÉ.  

9.1.8. Projet éducatif 

Faits saillants Nous devrons également revoir le projet éducatif à partir de janvier prochain. Nous 
devons statuer si nous conservons les objectifs ou si nous les révisons. Le CÉ sera 
impliqué avec ce projet qui s’échelonnera dans le temps. 

9.1.9. Ressources humaines 

Faits saillants Nous sommes heureux d’avoir tout notre personnel enseignant. Toutefois, nous 
n’avons pas de psychologue. Le centre d’expertise professionnel (CEP) peut nous 
soutenir advenant que nous ayons des cas urgents à faire évaluer. Notre conseillère 
en orientation est malheureusement en congé de maladie. Un orienteur de l’école 
secondaire Saint-Georges viendra une journée par semaine nous dépanner en 
attendant de trouver une personne à temps plein. Un enseignant se demande si 
l’écriture de lettres des parents au Centre de service pourrait faire avancer les 
dossiers en lien avec le psychologue. La direction mentionne qu’il serait intéressant 
d’en parler au Comité central de parent afin d’augmenter la visibilité du problème. 
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9.1.10. Exercice d’évacuation 

Faits saillants Nous avons eu notre premier exercice d’évacuation en cas de feu la semaine 
dernière. Après une minute, aucun élève n’était sorti de l’école. Nous avons dû 
attendre au-delà de 5 minutes pour vider l’école. Nous allons revoir les choses afin 
de refaire un autre exercice d’évacuation. Les pompiers ont dit qu’ils ne veulent pas 
revoir le plan. Ils peuvent venir si nous les avertissons une semaine d’avance. 

 
Présentations/Projets 

10. Sorties au théâtre et au musée 

Faits saillants Les 5e secondaires iront voir une pièce de théâtre au théâtre Saint-Denis « La société 
des poètes disparus » le 6 décembre et les 4e secondaires le 9 décembre prochain. 
Les élèves de 4e secondaires partiront en autobus (4) du Collège. Seulement un 
autobus reviendra au Collège. Les autres élèves reviendront par leurs propres 
moyens. En ce qui concerne les 5e secondaires, ils iront à la sortie en autobus 
scolaire.  
 
Les 24 et 25 janvier prochains, les élèves de la 3e secondaire feront une sortie au 
Musée des Beaux-Arts à Montréal dans le cadre d’un projet interdisciplinaire. Ils se 
déplaceront en autobus de la Société de transport de Montréal (STM) nolisés. 

Proposé par Mme Lecours 

Secondé par M. Bélanger 

Approbation Les membres du CÉ approuvent les sorties au théâtre et au musée. 

11. Calendrier des rencontres 

Faits saillants Les membres optent pour les 2e mardi du mois. Les dates retenues sont le 
8 novembre et le 13 décembre de l’année 2022 ainsi que le 7 février, le 14 mars, le 
11 avril, le 9 mai et le 6 juin de l’année 2023. 

Proposé par Mme Lecours 

Secondé par M. Cardinal 

Adoption Résolution CÉ-2022-2023/01-01, adoptée à l’unanimité. 

12. Voyages coopératifs pour les 5e secondaires 

Faits saillants M. Michael Church et Mme Maya Zunica-Pelletier veulent organiser un voyage 
coopératif et écologique pour 25 à 30 élèves de la 5e secondaire en Colombie-
Britannique, près de l’ile de Vancouver. Une 3e personne est disponible pour 
accompagner le groupe si nécessaire. Une soumission à la compagnie ARO voyages a 
été demandée. Les dates de voyage sont du 24 février au 5 ou 7 mars 2023 pour une 
durée de 10 jours ; selon la disponibilité des vols. Pour plus d’information, consulter 
l’annexe 1. Il est à noter que chaque parent doit prendre une assurance avec le 
fournisseur du voyage.  
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Proposé par M. Bélanger 

Secondé par Mme Go 

Approbation Les membres du CÉ approuvent le voyage coopératif — 5e secondaire. 

 

Discussions internes 

13. Règles de régie interne 

Faits saillants • Enlever le paragraphe au bas de la page de présentation qui contient les dates de 
modifications et d’amendements. 

• Point 2 : Changer Commission scolaire pour Centre de services scolaire 
Marguerite-Bourgeoys. 

• Point 3.3 : Modifier la phrase existante par celle-ci : Le Conseil peut former un 
sous-comité pour discuter de tout sujet relevant de sa compétence dont il pourra 
mandater un tel sous-comité. 

• Point 4.3 : Ajouter une phrase qui vient préciser la période de questions du 
public : Le public pose ses questions au président. Le président n’est pas tenu de 
répondre séance tenante aux questions posées et ne doit le faire que si cela 
relève de sa compétence. 

• Point 6.3 : Changer Commission scolaire pour Centre de service. 

• Point 7 : enlever au titre « et trésorier ». Le titre sera donc « Président et vice-
président ». 

• Point 7.5 : Changer conseil par Conseil. 

• Point 7.6 : Le point est à enlever. 

• Point 9 : « Mise aux voix » est à enlever. 

• Point 13.1 : changer la première phrase par celle-ci : « Le procès-verbal de la 
séance est rédigé par un membre du Conseil et est consigné dans un registre 
tenu à cette fin. » 

• Point 13.5 : devient 13.9 et l’écrire comme suit : « Le registre des procès-verbaux 
peut être examiné par toute personne intéressée pendant les heures 
d’ouverture de l’école ou sur le Site Internet du Collège. » 

• Point 13.6 : est à enlever 

• Point 13.7 : devient 13.5. 

• Point 13.8 : devient 13.6 

• Point 13.9 : devient 13.7 

• Il faut ajouter un point 13.8 : « Une fois adopté, le procès-verbal sera publié sur 
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le site Internet du Collège. » 

Proposé par N/A 

Secondé par N/A 

Adoption Les membres du CÉ adopteront les règles de régie interne à la prochaine rencontre. 

14. Préoccupations et priorités 2022-2023 

Faits saillants La direction dit que cette année scolaire sera une année d’adaptation. L’équipe-
école se prépare pour la visite de l’équipe de l’IB en septembre 2024. D’ici là, nous 
retravaillerons les différentes politiques, les unités de travail, le plan de 
développement, le processus d’admission, ainsi que le plan des mesures d’urgence 
(PMU).  

 
Clôture 

15. Varia 

Faits saillants Un membre mentionne qu’auparavant, des points étaient à l’ordre du jour pour le 
représentant des élèves, le personnel enseignant, non enseignant et du comité de 
parent. Les membres proposent d’en ajouter au prochain ordre du jour. 

 

Faits saillants Un membre voudrait que les parents soient informés lorsqu’ont lieu les 
manifestations, les événements sportifs ou toute autre activité qui aura lieu dans le 
prochain mois afin de suggérer à leurs enfants de participer. Un membre du 
personnel mentionne que c’est publié sur les Classroom respectifs (vie étudiante, 
AVSEC, sexologue, enseignant d’éducation physique, etc.).  

 

Faits saillants Un membre dit que sa fille n’entend pas bien les messages à l’interphone. Un 
membre du personnel mentionne que tous les messages sont affichés au bureau de 
la vie étudiante. 

16. Correspondance 

Faits saillants Le président a reçu une lettre contenant une offre de formation à Québec sur les 
écoles professionnelles.  

17. Levée de la séance 

Proposée par M. Bélanger 

Secondée par M. Picard 

 La levée de la séance est à 20 h 27. 

 


